IMPORTACION EN ESPAÑA DE PRODUCTOS PESQUEROS EN EL BIENIO 1966-67

CONCEPTOS	1966		1967			Dif. 1967 - 1966			
	Tms.	Mil. Pts.	Tms.	Mil. Pts		Tms.	and the same	Mil. Pts.	
Pescado fresco, refrigerado y congelado	20.331 50.128 19.783 99 742 768	386.226 1.602.416 963.813 659 16.682 2.667	21.549 51.040 16.539 Ø 1.201 441	435.272 1.840.502 870.227 Ø 25.700 1.526	++	1.218 916 3.244 99 459 327	++ +	49.046 238.086 93.586 659 9.018 1.141	
Totales	91.867	2.975.282	90.785	3.175.355	8 8	1.082	+	200.073	

BALANZA DEL SECTOR

LA BALANZA COME

Como complemento de otras informaciones comentadas, y a veces criticadas, en estas páginas, traemos hoy a ellas el panorama de la balanza comercial de la producción pesquera española. Como nuestros lectores conocen, la tal balanza es un símbolo, en el cual los dos platillos están representados por las magnitudes que alcanzan de un lado las importaciones y de otro las exportaciones.

Es obvio que ahora no nos referimos a la balanza general, cuyo escoramiento hacia las primeras ha determinado la devaluación monetaria de noviembre. Nos referimos solamente a la balanza del sector de las pesquerías, que es el nuestro.

Tal vez alguien comience por sorprenderse de qué, siendo la producción pesquera española hoy por hoy excedentaria, nosotros hablemos de... importaciones. Al menos como algo con entidad suficiente para justificar el contraste con las exportaciones, en un comentario a fondo sobre el asunto. Mucho más habida cuenta de que los productos congelados, aun teniendo un gravamen arancelario suave, tropiezan con el "prelevement" de 12 ptas. kilogramo, que es un freno a las cuatro ruedas para los carros de la introducción foránea.

De todos modos, no hay motivo para extrañarse. Donde cantan cifras callan barbas, o como sea...

AUMENTAN LAS IMPORTACIONES DE PESCADO

Las cifras están en los dos cuadros que ilustran estas páginas de INDUS-TRIAS PESQUERAS. Unas cifras qué, naturalmente, no las fabricamos nosotros. Proceden de la estadística oficial, y para todos constituyen una verdad que va a misa.

El primer cuadro se refiere a las importaciones. Resulta que en 1967 siguieron aumentando, a pesar de que
en 31 de diciembre existía en las cámaras peninsulares un sobrante de unas
45.000 tons. de pescado blanco congelado. Se argüirá, seguramente con razón, que no todo lo importado responde a esta partida arancelaria.

De todos modos, la de "pescado fresco, refrigerado y congelado", que en 1966 se abriera a la introducción de 13.885 tons. en 1967 se ha franqueado para... 17.330. O sea, casi 3.500 toneladas más que en el año anterior.

No debe desconocerse que dentro de esta partida una fracción corresponde al atún tropical, del que se halla mucho sin enlatar aún en las cámaras de los puertos. Por mucho que represente esta partida no será más de 2.000 toneladas. Por tanto, cuando menos unas 15.000 de pescado congelado, refrigerado o fresco... se han importado, elevando innecesariamente el remanente en cámaras de 30 a 45.000 tons. aparte, naturalmente, lo que haya podido representar en salida de divisas.

Y LAS DE BACALAO SECO

De bacalao curado España es importadora y exportadora a la vez. Pero aun así, no tiene explicación clara que las compras a los países escandinavos de dicho producto estén incrementándose, cundo la producción nacional del mismo recurso se halla en acelerada expansión.

El mismo cuadro detalla que en 1966 se han importado 17.395 tons, de salazones y 20.295 en 1967. No es mucho... para un país que importaba antes del 36 unas 60 ó 70 mil tons. Pero nos parece bastante dado el índice de contracción del mercado nacional que desde entonces se vino advirtiendo, y es mayor cada día, mientras que la oferta de la flota congeladora de nuestra bandera también sigue elevando su volumen.

CONSERVAS Y SUBPRODUCTOS

También extrañará a más de un lector advertir que en 1966 se han importado 649 tons, de conservas de pracado y en 1967 unas 813. De todos modos, la partida carrece de relevancia para justificar una crítica.

Tampoco la tienen otras partidas, como la de aceites de pescados y mamíferos marinos, de los que ya existe producción nacional, y va en aumento. O la de desperdicios de pescado...

La más voluminosa es la partida correspondiente a la harina de pescados, que de 1966 al 67 se ha elevado de 99.696 a 106.672 tons. Estamos ante un factor sin duda desequilibrante, pero por el momento incomprensible con la producción interna. Es de esperar que

EXPORTACION DE PRODUCTOS PESQUEROS ESPAÑOLES EN EL BIENIO 1966-67

CONCERTOR	1966		1967		Dif. 1967 - 1966			
CONCEPTOS	Tms.	Tms. Mil. Pts		Mil. Pts.		Tms.		Mil. Pts.
Pescado fresco, refrigerado y con-	. Comments and							
gelado	13.885	398.123	17.330	518,420	+ .	3.445	+	120.297
Salazones	17.395	485.767	20.295	567.234	+	2.900	+	81.467
Conservas y semiconservas	649	57.485	813	68.011	+	164	+	10.526
Harinas de pescado	99.696	1.199.301	106.672	1.095.713	+	6.976	-	103.588
Aceites de pescados y mamífe-								
ros marinos	65	322	93	632	+	28	+	310
Otros productos pesqueros (es-								
ponjas naturales coral, nácar,	6.655	87.067	7.852	81.530	+	1.197	-	5.537
raba, ámbar gris, etc	374	12.276	337	11.250	_	36	_	1.026
Totales	138.718	2.240.341	153.392	2.342.790	+	14.674	+	120,449

CIAL DE LA PESCA

por MAREIRO

con la puesta en explotación de los nuevos buques factoría, que lanzarán al mercado un producto de excelente calidad debido a la ventaja operacional de tratar el pescado fresquisimo, sin las ranciedades que adquiere en las descargas demoradas, la balanza comercial de productos de la pesca vaya inclinando cada vez menos su fiel del lado de las importaciones

DESCENSO LEVE EN LA EXPORTACION

Pasamos ahora al segundo cuadro: las exportaciones. En la totalidad de los productos del sector han descendido algo. De 91.867 tons, que representaron en 1966 a 90.785 al año siguiente.

En cambio, han aumentado algo en la primera partida: "Pescado fresco, refrigerado y congelado". De 20.331 a 21.549 tons. Debemos suponer que en esta partida los cefalópodos del banco sahariano, que se exportan al Japón directamente, deben absorber la mayor canhidad, que seguramente resultará superada en 1968, dado el mayor nivel de producción que se viene registrando.

AUMENTA LA DE SALAZON

El rengión de las salazones también acusa reacción positiva. Entre las de 1966 y las de 1967 se ha acusado un incremento de casi 1.000 y pico en que estaba el techo exportador español de este subsector pesquero. Si las cosas marchan debe ampliarse el horizonte, ayudado por el incremento de la oferta y la desgravación fiscal a la exportación.

Como en su día se señaló en la fluctuacción contractiva del reglón de conservas y semiconservas, no ha influido solamente el factor del cambio monetario, endulzado al final de la campaña. El fallo en las costeras de sardina y anchoa, y la demanda intensa que tuvo el atún blanco en el interior, originaron el resultado que el cuadro refleja ante esta rública: caída de 19.783 tons, exportadas en 1966 a 16.539 en el el año último.

Las demás partidas del segundo cuadro no dan margen para el comentario, por su escasa entidad.

IMPORTACION EXPORTACION

De cuanto hemos considerado se desprende un escolio. Las importaciones de productos pesqueros en 1967 fueron superiores a las exportaciones. Las primeras se elevaron a 153.392 toneladas contra solo 90.785 las segundas

Pero esta superioridad es solo en mos el gasto representado por el pacuanto al volumen físico. Si comparago de las importaciones y el ingreso proveniente del cobro de las importaciones, aparece un superavit, incluso en los dos años comparados:

Productos del sector pesquero

1966			Mil	ptas.
Importación				10.341
Exportación 1967	•••	 •••	 2.97	75.282
Importación				42.790
Exportación		 	 3.1	75.355

El montante de las diferencias positivas no es impresionante, pero permiten confiar en que mejoren a poco que esta rama del comercio exterior
se desarrolle y atienda. En todo caso,
la supresión de las importaciones innecesarias produciría un nivel sectorial
mucho más satisfactorio, aliviando la
pescadilla de costosos excedentes que
se viene soportando incómodamente y
con evidente riesgo, por la industria
productora de la más generosa oferta
de alimentos proteínicos con que cuenta el país.

El problema ha sido tratado ampliamente en estas páginas. Responde a una verdadera inquietud nacional del sector, donde está haciendo mucha falta una política de coordinación del mercado.

Las exportaciones de productos de la mar, no tardarán en adquirir un nivel más alto. La propia programación de la oferta industrial conducirá a tal resultado. Y también la diversificación cualitativa de los componentes de aquella. Pero de lo que se trata es de acelerar el proceso con estímulos más energicos, acortando el tiempo de penetración en los mercados hoy por hoy inasequibles o poco menos.

Tal es el sentido a desarrollar en la política comercial futura del sector de las pesquerías. España está en posición de convertirse en gran potencia exportadora de ésta clase de productos, siempre que manos idóneas, sensibles a la coyuntura, se pongan con decisión a la tarea.

SERVICIO INFORMATIVO

Con frecuencia, y desde distintas localidades, nuestros lectores se dirigen a nosotros en solicitud de datos o informaciones, relacionados con su negocio pesquero o afín a esta actividad productiva. En lo posible venimos atendiendo a esta necesidad colateral, cuyas repetidas manifestaciones nos han persuadido de la conveniencia de concederle atención especial y permanente.

Con tal fin, organizamos a expensas de nuestros limitados medios, un servicio de información para nuestros abonados. El buzón que por su propia iniciativa estaba entreabierto, se abre ahora para la recepción de sus mensajes.

